

# Rotary MAEBASHI WEEKLY REPORT

2024-2025 | ロータリーのマジック THE MAGIC OF ROTARY

## Unlearn Rotary ロータリーを解き放て

2024. 7. 16 (火) 第3351回 例会報告

例会日…火曜日(12:10)～群馬銀行本店

(第1回 昭和28年9月8日創立)

ホームページ URL <https://www.maebashi-rc.jp/>

電子メールアドレス [office@maebashi-rc.gr.jp](mailto:office@maebashi-rc.gr.jp) [maebashi@rid2840.jp](mailto:maebashi@rid2840.jp)

会 長…岡部 幹雄

幹 事…前田 修

クラブ会報委員長…関口 尚人

編 集 者…阿川 和信

点 鐘 岡部会長

ロータリーソング 「我等の生業」

新会員紹介 岡部会長

- \* 名 前 細内 康男
- ・ 入会年月日 2024年7月16日
- ・ 職業分類 外科医
- ・ 勤務先 群馬県済生会前橋病院
- ・ 役 職 院長
- ・ 推薦者 山田 邦子



- \* 名 前 大川 慎平
- ・ 入会年月日 2024年7月16日
- ・ 職業分類 電信電話
- ・ 勤務先 東日本電信電話(株) 群馬支店
- ・ 役 職 副支店長
- ・ 推薦者 本田 博己



細内康男会員



大川慎平会員

ガバナー補佐挨拶

- ◎国際ロータリー第2840地区
- 第一分区ガバナー補佐
- 田嶋 宏樹 さん



会長報告・会長の時間 岡部会長

日本ではフランス革命記念日の7月14日をパリ祭と呼びますが、このような呼称を用いるのは日本だけのようです。当事国フランスではカトルズ・ジュイエ、アメリカでは単にバスチーユデイと呼ばれています。なぜ日本でパリ祭と呼ばれることになったかについては一本の映画に関係があります。ルネ・クレール監督により1932年に制作され翌年日本で公開された映画です。原題はカトルズ・ジュイエ、フランス語で7月14日という意味です。パリの下町に住む男女(タク

シー運転手・ジャンと花売り娘・アンナ)のラブコメディですが二人が最初の出会ったのが7月13日、話が進展するのが翌14日以降なのでこの原題となったようです。日本に輸入した映画会社が試写を見た後どんな邦題にしようかと考えた時に、映画の中でダンスシーンが繰り返されるので「まるでお祭りのようだ」ということでパリ祭となりました。当初は「ぱりまつり」と読まれていたようです。

フランス革命と聞くとギロチンによる処刑を連想する人も少なくないと思います。事実1793年3月10日より1795年5月31日まで革命裁判所(反革命の陰謀を暴くために設けられた政治犯のみを裁く法廷)が設けられましたがこの2年余りの間に約2,600名が処刑されこの内の半数以上は最後の一か月半に集中しています。一日当たり35人前後になります。一日当たりの処刑数が最も多かったのはロベスピエール派が処刑された1974年7月28日の76名でした。

しかし、革命は最初からこんなに過激だったわけではありません。例えばフランスの国旗ですが、これはパリの市旗である青と赤でブルボン家の象徴の白百合の白を包んで人民と王家との融和を象徴する物として、義勇兵としてアメリカの独立戦争にも参加したラファイエットにより1779年7月に考案されたものと言われています。つまり革命初期は立憲君主制国家の樹立が目指されていました。次第に共和制を志向していくこととなりますが、その大きなきっかけになったのが1791年6月20日に行われた国王一家のオーストリアへの逃亡未遂事件だと思われます。国境近くのヴァレンヌの町で捉えられ25日にはパリに連れ戻され幽閉されてしまいます。1792年4月にオーストリア・プロイセンとの戦争が始まりますが、王室費の出納帳簿や関係書類をチェックした際に国王が敵方と通牒した証拠が見つかったり、亡命した貴族と連絡を取り合っていたことが分かったりした結果裁判が開かれることになりました。1792年11月11日に裁判は始まり翌年1月7日に結審し15日から判決が評議されました。評決は議員一人一人が登壇して(時には理由説明も加えて)口頭でいうことになっていたので採決には時間がかかりました。特にどのような刑を課すべきかの評決には16日から18日までの3日を要しました。

\*ルイ16世の裁判(1792年12月11日～1793年1月20日)判決(数字には異説あり)

賛成 反対 棄権・欠席

- ・『ルイは公的対自由に対する陰謀を企てた点で有罪か?』 691 0 58
- ・『判決は人民の批准にかけられるべきか?』 286 425 38
- ・『死刑か?』 387 334 28
- ・『死刑に執行猶予をつけるか?』 310 380 58

判決の下された翌日の21日に当時の革命広場(現在のコンコルド広場)でギロチンにかけられています。マリー・アントワネットも同年10月16日に同じく処刑されています。

幹事報告 前田幹事

1. 新会員所属の件  
細内康男会員(健康管理委員会)、大川慎平会員(副会計)となります。皆様宜しくお祈りいたします。
2. 炉辺会合の件  
本日、第2回炉辺会合を18:30より「割烹 矢内」にて開催いたします。出席予定者は20名となります。
3. 新潟ロータリークラブへの友好訪問の件  
7月23日例会終了後、新潟RCへの友好訪問をいたします。参加人数17名を予定しております。
4. 委員会方針発表の件  
本日は9名を予定しております。発表時間は一人2分程度でお願いします。
5. 次回例会会場の件  
来週7月23日の例会会場は群馬銀行本店大会議室です。

副幹事報告

片山副幹事  
例会変更のお知らせ  
碓氷安中RC



出席報告 伊藤委員長

会員数: 116名  
出席者: 76名  
欠席者: 40名  
本日出席率: 67.86%



ニコニコBOX 神山会員

- 岡部会長、前田幹事、片山副幹事…  
田嶋ガバナー補佐のご来訪に感謝し、細内康男さん、大川慎平さんの入会を歓迎致します。
- 田嶋 宏樹…第1回ガバナー補佐訪問でまいりました。1年間よろしくお願い致します。
- 山田 邦子…済生会前橋病院、細内康男院長の入会を歓迎します。ロータリー活動を楽しまれるよう応援いたします。よろしくお祈りします。
- 細内 康男…伝統ある前橋ロータリークラブに入会させていただきます。宜しくお願い申し上げます。
- 福島 英人…田嶋ガバナー補佐の来訪を歓迎して。前橋



のクラブの敷居は高くないですよ。

- 大川 慎平…伝統ある前橋ロータリークラブに参加させていただくこと非常に光栄に思っております。宜しくお願いいたします。
- 狩野 明…2022-2023の時の同期会長の田嶋ガバナー補佐のご来訪を心よりかんげいして、少々。
- 湯川 健…来週7/23(火)の例会前に、サマージャンポ宝くじの販売会を開催させていただきます。今回は1等前後賞合わせて7億円のビッグチャンスとなっております。日頃からお世話になっているロータリーの皆様であり、もちろん、当たりくじを中心にお持ちいたします!幸福の女神とともに参らせていただきますので、ご希望の方は是非お買い求めください。  
併せて。昨年のサマージャンポ、年末ジャンポの当選番号をお配りさせていただいておりますので、まが確認されていない方は、必ずご確認ください。昨年のサマージャンポの払い戻し期限は、今年の8月22日までとなっておりますので、ご留意ください。

委員会・部会報告



出席委員会  
伊藤委員長

IT・記録保存委員会  
平出委員長

クラブ会報委員会  
関口委員長



親睦・R家族委員会  
佐伯委員長

プログラム委員会  
小林委員長

健康管理委員会  
小中委員長



R米山記念奨学会委員会  
清水委員長

公共イメージ委員会  
西村委員長

奉仕プロジェクト部門  
菊川理事

ロータリーソング

「4つのテスト」

今日の昼食

「金光」



※クラブ会報は会員の敬称は略させていただきます